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SALUTO DEL SINDACO 
Cari concittadini,

ripercorrendo gli avvenimenti accaduti durante questi primi due anni di mandato, mi sono soffermato a pensare 
alle prove importanti che il nostro paese, e con esso chi ha l’onere/onore di rappresentarlo, servirlo e guidarlo, si è 
trovato a dover affrontare.
Impossibile dimenticare l’emergenza Covid-19, le immagini strazianti di Bergamo in televisione, la tragedia dei morti 
e delle loro famiglie, il ricordo drammatico dei sopravvissuti, l’angoscia e le paure di tutti noi.
E poi, ancora, il silenzio assordante delle nostre città, l’inquietante spettacolo metafisico delle strade deserte e delle 
piazze vuote, l’impotenza di chi sente la responsabilità di avere delle risposte da dare, ma si trova di fronte ad una 
realtà impietosa che non consente di trovare e attuare le necessarie soluzioni, la rabbia di chi vede in prima persona 
la volontà di aiutare la propria gente scontrarsi troppo spesso con l’impossibilità di farlo.
Il ricordo di tutto questo mi addolora profondamente, tuttavia, il Covid-19 non è stata l’unica emergenza che ci siamo 
trovati a dover fronteggiare. Oltre alla pandemia, che è stata di carattere generale, abbiamo dovuto fare i conti con 
altre problematiche di portata locale.
In un momento già estremamente complicato sono venute a mancare le due guide spirituali della nostra cittadina: 
sia il parroco, sia il curato, rispettivamente per ragioni di salute e personali, hanno preso la travagliata decisione di 
lasciare il ruolo che ricoprivano e per diversi mesi la loro posizione è rimasta vacante. Ora chi li ha sostituiti, a cui rin-
novo i miei saluti e auguri, ha ripreso a donare alla nostra comunità l’importante sostegno spirituale di cui ha bisogno.
Un’altra situazione che si è rivelata di grande urgenza è sopraggiunta a seguito del pensionamento dei medici di base 
operanti a Grassobbio, il Dott. Angeretti e il Dott. Vanoncini. Nel giro di poche settimane ci siamo trovati con l’im-
pellente necessità di trovare dei sostituti, che, salvo imprevisti, dovrebbero divenire pienamente operativi a partire 
dal mese di settembre.
Dovremo invece attendere fino a novembre per vedere finalmente ultimati i lavori per la collocazione dei nuovi pan-
nelli fonoassorbenti lungo il tratto di autostrada che attraversa il territorio di Grassobbio, primo comune italiano a 
dotarsi di barriere così performanti, capaci di integrare la protezione acustica con la protezione dall’urto.
Durante questi mesi difficili non è mai venuto meno il dialogo con le attività del territorio: sono vicino a imprenditori, 
commercianti, artigiani e liberi professionisti, categorie tuttora duramente colpite dalle conseguenze economiche 
derivanti dalle inevitabili restrizioni messe in atto per contenere la pandemia. Mi conforta sapere che quasi tutte le 
realtà industriali e commerciali della nostra cittadina hanno resistito, dimostrando quella tenacia aspra e concreta 
che è ormai riconosciuta da tutti come caratteristica tipica e distintiva del popolo bergamasco. Ora non dubito che 
con lo stesso spirito di sacrificio che ha consentito loro di salvarsi, saranno in 
grado di cogliere le opportunità di crescita e rinnovamento offerte dalla ripresa 
già in corso.
Un pensiero speciale voglio dedicarlo alle attività sportive del territorio, volano 
di energia e veicolo di valori per i giovani del nostro paese, che più di tutti hanno 
sofferto le indispensabili norme volte ad assicurare il distanziamento sociale. 
Le associazioni sportive sono ai nastri della ripartenza, pronte a riprendere ad 
offrire quel mix di divertimento e sano agonismo di cui abbiamo davvero biso-
gno per voltare definitivamente pagina.
Infine voglio rinnovare la promessa, fatta personalmente ai ragazzi in 
occasione dell’inaugurazione dell’anno scolastico, di programmare delle 
“Giornate Ecologiche” finalizzate all’educazione civica e ambientale. Non 
mi sono dimenticato e non appena le condizioni generali lo consentiranno, 
darò seguito concreto a questo impegno.
Con la speranza di poter tornare alla vita normale a partire già dal prossimo 
autunno, grazie anche alla campagna vaccinale che, dopo una prima fase 
problematica dovuta a carenze di personale, ora procede a pieno regime, 
auguro a Voi e alle Vostre famiglie di trascorrere delle piacevoli e rilassanti 
vacanze estive.

Il Sindaco
Manuel Bentoglio

Editoriale
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Amministrazione

DIARIO DI BORDO
A due anni dalla vittoria alle elezioni, è già tempo di tracciare un primo bilancio dell’operato del Sindaco 
e della sua squadra. Abbiamo incontrato Manuel Bentoglio e i membri della Giunta, gli Assessori Epis, 
Giangregorio, Iudica e Sorti per una chiacchierata in merito alla prima parte del loro mandato.

Signor Sindaco, sappiamo che a Lei grinta e carattere non mancano, ma a maggio 
2019 si aspettava di dover affrontare sfide così ardue?

Oltre alle caratteristiche che mi riconoscete, per le quali ringrazio, sono anche sincero e rispondo che 
non me l’aspettavo. Sapevo che questo è un ruolo impegnativo, un servizio in cui le giornate, spesso, 
durano davvero 24 ore, ma due anni così difficili, forse i più complicati per l’Italia dal dopoguerra ad oggi 
a causa dell’emergenza sanitaria Covid-19, non li immaginavo. E devo aggiungere che non ci siamo fatti 
mancare proprio nulla, perchè, oltre alla pandemia, sono insorte a livello locale diverse problematiche 
di carattere straordinario a cui abbiamo dovuto fare fronte, come ho illustrato nel mio editoriale.

Apprezziamo la sincerità, però tutti questi imprevisti avranno portato a ripercussioni 
sull’attuazione del programma.

Ora ho il piacere di smentirVi, almeno in parte. Certo, alcuni progetti hanno risentito di inevitabili 
rallentamenti, però il Covid-19 non ci ha impedito di dare continuità ai programmi già avviati e di 
iniziarne di nuovi. Non cerchiamo scuse, ma soluzioni e in un periodo così fortemente negativo i 
nostri sforzi si sono moltiplicati per andare in questa direzione, anche a costo di importanti sacrifici 
personali, per i quali ringrazio la mia squadra. Del resto è soprattutto in momenti come questi che 
emergono maggiormente le differenze tra coloro che si mettono realmente al servizio dei cittadini e 
chi invece fa politica solo per nutrire il proprio bisogno di apparire.

I cittadini saranno contenti.

E io con loro. Non essere venuti meno agli impegni presi è, ovviamente, per me motivo di orgoglio, 
ma lascio ai diretti interessati entrare nei dettagli di quanto realizzato.

DOPO DI NOI
Da diversi anni in cantiere, questo progetto prende il nome da una legge dello Stato del 2018 che finanzia esperienze di 
vita indipendente e percorsi di accompagnamento, individuali o di gruppo, dedicati a persone con disabilità, indirizzandole 
ed abituandole al distacco familiare. L’Amministrazione Comunale ha messo a disposizione come Centro Diurno Handicap 
un’ala di Cascina Ghezzi, ristrutturata ed attrezzata con quanto necessario per accogliere questa nuova attività. L’Associa-
zione “Il Gabbiano” di Grassobbio, impegnata dal 1985 in questo campo, ha colto l’opportunità e ha partecipato al bando 
indetto dall’Ambito di Seriate, presentando un progetto per 4 ragazzi. Assistiti da un educatore e da un volontario, trascor-
reranno all’interno della struttura 4 giorni al mese, comprese le notti, mantenendo comunque i loro impegni quotidiani.
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Partiamo dai Lavori Pubblici, Assessore Sorti, ci sono progetti importanti vicini al 
taglio del nastro?

Sì, due in particolare, che mi preme segnalare. Il PalaSport sta affrontando gli ultimi adempimenti 
burocratici e i lavori di rifinitura e pulizia. Poi sarà pronto per l’attesa apertura. La nuova struttura, moderna e 
funzionale, arricchisce il centro sportivo e consentirà alle nostre associazioni, che da tempo ci chiedevano 
di realizzarla, di puntare a traguardi ancora più alti e prestigiosi. Facciamo tutti il tifo per loro!
Il secondo progetto portato a termine riguarda il Centro Diurno Handicap: la ristrutturazione che ha 
interessato un’ala dell’ex Cascina Ghezzi è conclusa, i locali sono arredati e pronti ad accogliere 
l’iniziativa “Dopo di Noi”, promossa dall’Associazione “Il Gabbiano”. 
A giugno sono ufficialmente iniziati i lavori di ampliamento della Scuola Primaria, argomento che 
coinvolge anche l’Assessore Lorenza Giangregorio.

PALAZZETTO DELLO SPORT
PalaSport in dirittura d’arrivo. Ultime procedure da comple-
tare, poi l’atteso taglio del nastro.
Collocato in adiacenza al centro sportivo esistente tra la via 
XXV Aprile e un quartiere residenziale in fase di realizzazio-
ne, il PalaSport è nato dalla volontà dell’Amministrazione 
Comunale di dare risposta all’esigenza di ulteriori spazi per 
le attività sportive. La struttura ha dimensioni congrue ad 
ospitare un campo da basket ed un campo da pallavolo 
principali, oltre ad altri due campi da pallavolo trasversali 
e un locale palestra, divisibile in due, per attività a corpo 
libero. A supporto e completamento di tali ambienti sono 
previsti una tribuna da circa 300 posti, gli spogliatoi per 
atleti e arbitri, i depositi per gli attrezzi e altri locali di sup-
porto. Il Comune ha già ricevuto tutti i documenti relativi ai 
collaudi parziali dell’opera e ha convocato la Commissione 
Tecnica Comunale di Vigilanza e/o Pubblico Spettacolo per 
procedere alla verifica della solidità e sicurezza dell’edificio, 
in modo da acquisire la licenza di agibilità. In questi giorni 
sono in corso le pulizie straordinarie di fine cantiere e i la-
vori di sistemazione dell’area verde esterna, poi saranno 
installati gli arredi e le attrezzature, ultimo passo necessa-
rio per poter giungere all’effettiva apertura del PalaSport.

CEDOLE LIBRARIE SCUOLA PRIMARIA
Dal prossimo anno scolastico 2021/2022 verrà implemen-
tata una nuova modalità di gestione delle cedole librarie 
della scuola primaria. 
Tale soluzione prevede l’abolizione della cedola cartacea 
che quindi non verrà più distribuita a ciascun alunno resi-
dente nel nostro Comune, né dalla scuola né dal Comune. 
Le nuove cedole saranno in formato elettronico e verranno 

generate dagli operatori comunali per il tramite della piat-
taforma online Comune Facile della società Yamme S.r.l. 
Per poter richiedere i libri le famiglie dovranno solamente 
recarsi dal proprio libraio di fiducia con il Codice Fiscale 
dell’alunno. Il libraio, che si sarà precedentemente iscritto 
alla piattaforma accedendo al sito clo.comunefacile.eu, po-
trà consegnarvi i libri richiesti.

Che si occupa di Istruzione, Cultura e Tempo Libero, ovvero i settori più penalizzati 
a causa del Covid-19.

Sì, bambini e ragazzi hanno sofferto più di altre categorie le restrizioni messe in atto per contrastare 
la pandemia. La scuola rappresenta per loro non soltanto la strada necessaria per l’apprendimento di 
determinate materie, ma è anche un’importante occasione per socializzare e interagire con coetanei 
e insegnanti, percorso fondamentale per una formazione umana e intellettuale completa. Sono 
contenta che presto avranno a disposizione una struttura più grande, moderna e attrezzata.
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Non mancano per i più piccoli le occasioni di aggregazione durante l’estate.

Dal 28 giugno al 23 luglio i Centri Ricreativi Estivi e il Campo Natura hanno rappresentato un’esperienza 
sia educativa, sia di svago. Qui è stato rilevante il lavoro di rete, fondamentale per contenere gli 
oneri economici a carico delle famiglie ed evitare che fossero ulteriormente aggravati dalle spese 
straordinarie sostenute per garantire il rispetto del protocollo sanitario.

DIRITTO ALLO STUDIO
Per le famiglie in difficoltà, affinché non sia compromessa la possibilità di frequentare le istituzioni scolastiche da parte 
dei minori, la Giunta Comunale ha stabilito i seguenti contributi:

Per il periodo settembre/dicembre 2020:
• Per gli asili nido il contributo massimo erogabile è pari 

ad Euro 600,00 per bambino; 
• Per la scuola dell’infanzia il contributo massimo 

erogabile è pari ad Euro 400,00 per bambino;
• Per la sezione primavera della scuola dell’infanzia il 

contributo massimo erogabile è pari ad Euro 600,00 
per bambino;

• Per il trasporto alunni il contributo massimo erogabile 
è pari ad Euro 140.00 per bambino; 

• Per il gioca-scuola il contributo massimo erogabile è 
pari ad Euro 200,00 per bambino.

Per il periodo gennaio/giugno 2021:
• Per gli asili nido il contributo massimo erogabile è pari 

ad Euro 900,00 per bambino; 
• Per la scuola dell’infanzia il contributo massimo 

erogabile è pari ad Euro 600,00 per bambino;
• Per la sezione primavera della scuola dell’infanzia il 

contributo massimo erogabile è pari ad Euro 900,00 
per bambino;

• Per il trasporto alunni il contributo massimo erogabile 
è pari ad Euro 200.00 per bambino;

• Per il gioca-scuola il contributo massimo erogabile è 
pari ad Euro 300,00 per bambino.

SCUOLA PRIMARIA
Si avviano alla conclusione le opere di ammoderna-
mento e ristrutturazione della scuola primaria.
Nei mesi scorsi sono stati ultimati i lavori riguardanti 
la parte non oggetto dell’ampliamento, dove i bagni 
sono stati integralmente rifatti e le porte di accesso 
alle aule sono state sostituite. La scuola si è dotata 
anche di arredi nuovi, quali banchi, sedie, appendiabi-
ti, portaombrelli e armadi, acquistati usufruendo del 
finanziamento ministeriale a fondo perduto.
Superati anche gli ultimi passaggi burocratici relativi 
all’ampliamento: in seguito alla determina dell’impe-
gno di spesa a favore del Consorzio Stabile Ge.Co., 
tutte le imprese che costituiscono il consorzio hanno 
espletato gli adempimenti necessari per poter proce-
dere alla sottoscrizione del contratto. Lunedì 14 giu-
gno sono ufficialmente iniziati i lavori, programmati in 
modo da assicurare una regolare ripresa delle attività 
scolastiche a settembre.

Si pensa ai bambini, ma anche ai nonni.

Sì, perché non si smette mai di imparare. In collaborazione con ANTEAS, stiamo programmando 
l’Università per la terza età.

Significativo lo sforzo anche sul fronte delle agevolazioni.

La situazione attuale lo rende ancora più importante. Abbiamo avviato i tavoli per rinnovare 
la convenzione con la Scuola dell’Infanzia ed è stato confermato il contributo per la riduzione 
dell’abbonamento dell’ATB agli studenti di scuole superiori e università. Non voglio fare un elenco di 
agevolazioni, buoni e contributi, però ci tengo a sottolineare che da parte nostra c’è grande impegno 
in questa direzione.
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Nelle ultime settimane ci sono stati segnali di risveglio anche nel campo della Cultura.

Sì, molto timidi, ma non potrebbe essere altrimenti. Segnalo che sono già ripartite le iniziative 
promosse dalla biblioteca e non appena sarà possibile promuoveremo anche altri eventi. Purtroppo 
l’intermittenza di aperture e chiusure non ha agevolato la pianificazione, ma ora dobbiamo ripartire, 
in sicurezza, ma ripartire, per evitare che la grave emergenza sanitaria vissuta sia seguita da 
un’emergenza sociale e psicologica altrettanto pesante.

AUTORI SOTTO IL PORTICO
Con la proclamazione della zona gialla, e poi bianca, la Biblioteca apre 
non solo le porte, ma anche il portico.
Lo scorso 7 giugno la rassegna letteraria “Autori sotto il portico” 
ha ospitato un folto numero di persone, intente ad ascoltare 
l’appassionante racconto – raccolto in un monologo – della traversata 
dal Mediterraneo all’Italia compiuta dal siriano, ormai grassobbiese, 
Wissam Baker. Lunedì 19 luglio il giovane Lorenzo Vacca, ex 
Volontario del Servizio Civile in Biblioteca, ha presentato il suo libro 
ricco di fantasiose e grottesche disavventure di una famiglia un po’ 
speciale. Sia il monologo di Wissam che il libro di Lorenzo sono 
disponibili in Biblioteca, rintracciabili anche grazie alla consultazione 
del catalogo della “Rete Bibliotecaria Bergamasca”: www.rbbg./
opac/advancedsearch.
Sempre in presenza, ma col solito distanziamento, riprendono sotto il portico della Biblioteca le attività del “Gruppo di Lettura”, 
giunto ormai al suo 77° appuntamento a giugno, e il laboratorio creativo “Bibliolaboriamo”, rivolto ai bambini dai 6 ai 13 anni. 
La Biblioteca è accessibile all’utenza, in numero contingentato, nel rispetto delle misure prescritte per prevenire 
la diffusione del contagio da Covid-19. Il materiale da restituire può essere lasciato nel carrello collocato vicino alla 
porta d’ingresso sotto il portico durante l’orario di apertura della Biblioteca. Per annullare la carica virale del materiale 
restituito, esso viene trasportato in un apposito locale per affrontare una quarantena di dieci giorni; terminato questo 
periodo, il materiale viene rimesso a disposizione dell’utenza. La procedura di quarantena, purtroppo, allunga il periodo 
di attesa del materiale (in caso di prenotazione), ma è una misura necessaria per prevenire la diffusione del contagio.
Per ulteriori informazioni e iscrizioni, si prega di inviare una e-mail a biblioteca@grassobbio.eu o di chiamare il numero 
035/526500. Sul sito www.rbbg.it/library/grassobbio troverete notizie sulle attività della Biblioteca e suggerimenti di 
lettura per affrontare al meglio l’estate! 
Buone vacanze!

Argomento che approfondiamo con l’Assessore Epis, il decano di questa amministra-
zione. 10 anni di esperienza da sindaco alle spalle, ma il Covid-19 ha rappresentato 
qualcosa di nuovo anche per Lei.

Non che ne abbia sentito la mancanza durante i miei due mandati. Problematiche importanti da 
risolvere ci sono sempre state, ma certamente non paragonabili alla situazione di estrema gravità che 
ha portato la pandemia. Desidero ringraziare il mondo dell’associazionismo, come sempre presente 
e disponibile, soprattutto nei periodi difficili come quello che stiamo vivendo. Un pensiero speciale 
lo esprimo ai giovani dell’Oratorio, che hanno fornito un considerevole aiuto durante la campagna 
vaccinale dedicata alle fasce più anziane della popolazione.

SITUAZIONI DI EMERGENZA ABITATIVA
Viene destinato un contributo massimo di Euro 1.500,00 per nucleo familiare, purché vengano rispettati i seguenti 
requisiti:

• non essere sottoposti a procedure di rilascio dell’abitazione;
• non essere in possesso di un alloggio adeguato in Regione Lombardia;
• avere un ISEE inferiore a Euro 10.000,00.

Per evitare il distacco delle utenze domestiche il contributo massimo è di Euro 800,00, a condizione che il nucleo 
familiare abbia un ISEE inferiore ad Euro 10.000,00.

7Informa Grassobbio Luglio 2021



Amministrazione

Dicevamo emergenza sanitaria che rischia di allargarsi ad emergenza sociale, pro-
spettiva che coinvolge entrambe le Sue aree di competenza. Come state agendo per 
attenuare gli effetti della crisi sulle categorie più deboli della popolazione?

Sono molte le iniziative promosse e gli interventi di sostegno: dai bandi statali e comunali rivolti alle 
persone bisognose, ai contributi a favore dei nuclei familiari in gravi difficoltà economiche e abitative, 
senza dimenticare le risorse messe a disposizione per garantire il diritto allo studio.

BANDI STATALI E COMUNALI
Dall’inizio della pandemia sono stati promossi bandi statali e comunali per aiutare le persone bisognose e i nuclei 
familiari in difficoltà nel pagamento di utenze, affitti e spese indifferibili.

1° bando   Euro 34.148,10 fondi stanziati dallo Stato  periodo primavera 2020
2° bando   Euro 50.000,00 fondi stanziati dal Comune periodo settembre/dicembre 2020
3° bando   Euro 34.148,10 fondi stanziati dallo Stato  periodo  gennaio/giugno 2021

Per accedere ai bandi statali è sufficiente presentare una semplice autodichiarazione e dimostrare che la riduzione di 
reddito è stata causata dalla pandemia (ad esempio messa in cassa integrazione), mentre per il bando comunale è 
necessario presentare la certificazione ISEE.
La somma del primo bando è stata elargita interamente a coloro che ne hanno fatto richiesta. Dal contributo statale di 
Euro 34.148,10, relativo al 3° bando, è stata devoluta alla Caritas Parrocchiale la somma di Euro 3.148,10 per l’acquisto 
di generi alimentari da distribuire alle famiglie del paese assistite con continuità dalla Caritas.
Per il 2° bando ci sono state pochissime richieste e sono stati elargiti Euro 10.000,00. La residua disponibilità di Euro 
40.000,00 è stata rifinanziata nel 2021 ed il bando è tutt’ora aperto.

EMERGENZA LUDOPATIA
Nel 2019 perso a Grassobbio più di un milione e mezzo di Euro.
I danni alla salute causati dalla ludopatia sono meno evidenti rispetto a quelli causati da droghe, alcool e fumo, ma sono 
altrettanto gravi ed in grado di distruggere intere famiglie.
Il Comune di Grassobbio ha approvato un Regolamento, che recepisce i contenuti della Legge n. 8 del 2013 emanata 
da Regione Lombardia, per vietare la nuova installazione di apparecchi per gioco d’azzardo lecito in locali che si 
trovino entro 500 metri da determinati luoghi sensibili, quali istituti scolastici, luoghi di culto, impianti sportivi, centri di 
aggregazione giovanile e oratori. Pertanto le licenze, molte delle quali in scadenza a marzo 2022, saranno rinnovate solo 
se rispettose delle norme del Regolamento. È intenzione dell’Amministrazione organizzare dopo l’estate una o più serate 
per sensibilizzare la comunità e provare a coinvolgere, se non le persone direttamente interessate, almeno i loro familiari, in 
modo da cercare di dar loro dei riferimenti che possano aiutare i loro congiunti affetti da ludopatia. Di seguito un resoconto, 
riferito all’anno 2019 (periodo pre COVID-19), relativo alle somme di denaro perse in giochi d’azzardo leciti.

Tipo di gioco  Somme giocate €   Somme vinte € Somme perse €
Apparecchi/slot machine 2.730.303,17 1.871.419,47  858.883,70
Ippica 3.687,00 1.890,15 1.796,85
Sport 569.935,00 491.108,99 78.826,01
Giocate virtuali 15.386,35 11.811,67 3.574,68
Giochi numerici 143.538,50 64.302,62 79.235,88
Lotto 620.202,00 388.246,77 231.955,23
Lotterie 849.195,74 589.588,33 259.607,41

TOTALE 4.932.247,76 3.418.368,00 1.513.879,76

SITUAZIONI DI GRAVI DIFFICOLTÀ ECONOMICHE
Per dare la possibilità di effettuare spese indispensabili ed indifferibili debitamente documentate si è stabilito di erogare 
contributi fino ad Euro 1.000,00 per nucleo familiare secondo valutazione dell’Ufficio Servizi Sociali confermata da 
apposita relazione scritta da parte dell’Assistente Sociale.
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Novità anche per la lotta alla ludopatia, un’urgenza sempre più pressante.

Sì, i numeri relativi al 2019 spaventano e il tema è all’ordine del giorno: in autunno promuoveremo una 
campagna di sensibilizzazione, ma è giunto il momento di intervenire drasticamente anche dal lato 
dell’offerta, applicando in maniera scrupolosa le norme finalizzate alla prevenzione e al contrasto delle 
forme di dipendenza da gioco d’azzardo patologico (GAP).

Altrettanto urgente è la situazione relativa all’assenza di medici di base a Grassobbio, 
sopraggiunta a causa del pensionamento del Dott. Angeletti e del Dott. Vanoncini?

In merito a questa problematica, ribadisco che i volontari del trasporto sono a disposizione per 
assistere e accompagnare a Seriate chi ha bisogno di recarsi dai medici che sostituiscono il 
Dott. Vanoncini.

La salute prima di tutto, ma anche per la sicurezza non si deve abbassare la guardia. 
Assessore Iudica, Grassobbio non è il Bronx, ma prevenire è meglio che curare.

Esatto, ed è ciò che stiamo facendo. Abbiamo dotato la Polizia Locale di un sistema di videosorveglianza 
capillare e all’avanguardia: dalla centrale operativa gli addetti vigilano sul territorio monitorando 
96 telecamere e grazie al Targa System controllano gli accessi e le uscite dal paese. Questo ha 
consentito di identificare soggetti pericolosi, che nei mesi scorsi si sono resi protagonisti di episodi 
di molestie e vandalismo.

Un discorso a parte lo meritano gli interventi effettuati contro lo spaccio di sostanze 
stupefacenti.

Grazie alla collaborazione con l’Arma dei Carabinieri e la Guardia di Finanza, è stato possibile 
monitorare, anche attraverso pattugliamenti in borghese, l’area del Parco del Serio divenuta centro 
di traffici illeciti, truffe ed estorsioni. Le operazioni delle forze dell’ordine hanno portato all’arresto di 
uno spacciatore.

Segnali allarmanti, c’è il rischio di un’escalation criminale? 

Assolutamente no, però è fondamentale non sottovalutarli ed agire tempestivamente per 
stroncare sul nascere episodi come quelli citati. A questo scopo, durante la stagione estiva, la 
Polizia Locale, equipaggiata con e-bike, intensificherà i pattugliamenti presso il Parco del Serio. 
Grassobbio è un paese sicuro e tale deve restare. 

Il personale della Polizia Locale 
si è distinto anche durante il 
periodo critico della pandemia.

Sì, il Commissario Zanotti e gli agenti 
Cottini e Nuzzi sono stati insigniti di 
una decorazione a riconoscimento del 
loro impegno operativo dimostrato 
nel corso dell’emergenza sanitaria 
Covid-19. Tutto il personale del 
Comune ha avuto un comportamento 
eccellente, comprese le figure di 
recente assunzione che si sono 
pienamente integrate.

9Informa Grassobbio Luglio 2021



Amministrazione

Siamo ai saluti. Signor Sindaco, c’è un messaggio che vuole lasciare ai suoi cittadini?

Di avere pazienza, ancora per un po’ di tempo. Lo dico ai ragazzi, lo ripeto agli adulti: sono consapevole 
che tutti desiderano tornare al più presto alla vita sociale cui erano abituati, ma è necessario essere 
prudenti. Non dobbiamo dimenticarci che più libertà, come sempre, implica anche maggiore 
responsabilità. 

A microfoni spenti Manuel Bentoglio ritorna sull’ultimo argomento toccato e ci confida che è 
rimasto colpito positivamente proprio dal comportamento quasi sempre esemplare di giovani e 
giovanissimi, che in numerose occasioni si sono rivelati più maturi di tanti adulti.

PROGETTO CUORE
Grazie alla partecipazione di alcune imprese del territorio, che hanno aderito all’iniziativa mediante l’acquisto di spazi 
pubblicitari, è stato possibile installare 5 totem provvisti di altrettanti defibrillatori, dispositivi elettronici salvavita utili 
in caso di attacco cardiaco. I punti del paese in cui sono stati posizionati sono i seguenti: la sede comunale, il piazzale 
antistante la chiesa, il PalaSport, l’ingresso del Parco del Serio e del Parco Santa Lucia.

ATTIVITÀ DI PRELIEVI 
AMBULATORIO COMUNALE DI GRASSOBBIO 

VIA FORNACETTE N°5

Servizio Accreditato al SSN

ORARI E GIORNI DI APERTURA:
LUNEDÌ   -   MERCOLEDÌ   -   SABATO 
 7:30 - 9:00  PRELIEVI
 9:00 - 9:30  RITIRO REFERTI

Dal 9 al 21 agosto il Centro Prelievi RIMARRÀ CHIUSO

Per informazioni:
Bianalisi s.r.l.  

Tel. 030 9050347 - bianalisi.ghedi@bianalisi.it - prelievi.grassobbio@bianalisi.it
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QUALI SONO I SERVIZI 
CHE POSSO PAGARE CON LINKmate FREE?
Dal sito del Comune di Grassobbio www.comune.grassobbio.bg.it sarà possibile effettuare diversi pagamenti 
spontanei con pagoPA per:

• Servizio scuolabus
• Servizio gioca-scuola
• Servizi cimiteriali
• Servizi demografici
• Diritti segreteria SUAP
• Diritti segreteria SUAP/SUE
• Diritti segreteria Edilizia
• Diritti segreteria Urbanistica

• Servizio trasporti anziani
• Diritti di riproduzione documenti
• Diritti di Segreteria 
• Diritti per Manomissione suolo Pubblico
• Tributi comunali (Canone Unico Patrimoniale 

-per occupazione suolo pubblico)
• Sanzioni codice della strada
• Servizio spazio gioco

COME FUNZIONA LINKmate FREE?
SE DEVO EFFETTUARE UN PAGAMENTO
Dalla homepage di LINKmate PREMIUM basta cliccare su “Pagamento Spontaneo” per selezionare un servizio tra 
quelli disponibili sulla piattaforma: seguendo la procedura guidata, e senza alcun tipo di registrazione, viene gene-
rato un nuovo avviso che può essere pagato comodamente online in tutta sicurezza.
Per chi lo preferisse, è possibile stampare l’avviso generato da saldare presso uno degli operatori che aderiscono al 
sistema pagoPa (ATM, Uffici Postali, Banche, Tabaccai, distributori, centri commerciali, ecc.).
Una volta concluse le operazioni di pagamento, viene inviata, all’indirizzo di posta elettronica inserito, una ricevuta 
che può essere utilizzata come attestazione dell’avvenuto versamento e per eventuali detrazioni fiscali.

COME SCARICARE LA RICEVUTA 
DI UN PAGAMENTO EFFETTUATO? 
Qualora l’utente avesse la necessità di recuperare la ricevuta di pagamento in un secondo momento, dalla 
homepage di LINKmate PREMIUM basta cliccare su “scarica ricevuta” e, inserendo solo Codice Fiscale e 
IUV (il codice univoco presente sull’avviso di pagamento), sarà possibile scaricare il documento che attesta 
dell’avvenuto versamento.

CHE COS’È pagoPA?
PagoPA è un sistema di pagamento unico che 
permette di effettuare ogni tipo di pagamento 
verso le Pubbliche Amministrazioni centrali e lo-
cali, ma anche scuole, università o ASL, che in 
questo modo registrano immediatamente ogni 
pagamento ricevuto.

COME SI PAGA?
Per i pagamenti con pagoPA è possibile utilizzare
•	 Carta di credito
•	 Carta di debito
•	 Bonifico bancario (disponibile solo se la banca 

ha aderito al sistema pagoPA)
•	 Altri (paypal, ecc.)

LINKmate PREMIUM, 
il portale dei pagamenti spontanei
Da Dicembre 2020 è accessibile a tutti LINKmate PREMIUM, il portale 
dei pagamenti spontanei, che consente a cittadini e imprese di effettuare 
diversi pagamenti anche relativi ad avvisi emessi dall’Ente. 
Seguendo il banner “paga con pagoPA” visibile sul sito del Comune 
di Grassobbio www.comune.grassobbio.bg.it, sarà possibile effettuare 
i pagamenti on-line con carta di credito/debito, tramite conto corrente 
(bonifico bancario), oppure selezionando altri sistemi (paypal o simili).
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AMBROSIA ARTEMISIIFOLIA: 
prevenire le patologie ad essa correlata 
Descrizione della specie: Con il nome di Am-
brosia si indica una pianta annuale appartenente 
alla famiglia delle composite a ciclo vegetativo 
tardo estivo. La pianta adulta può raggiungere 
l’altezza di 1,5-2 metri. Presenta un fusto più o 
meno peloso, di colore rosso nella forma adul-
ta, molto ramificato superiormente. Le foglie 
sono molto frastagliate e pelose, molto simili 
a quelle dell’artemisia con la quale è possibile 
confonderla. Si distingue dall’artemisia perché 
quest’ultima ha il fusto meno ramificato e foglie 
più chiare nella pagina inferiore. I fiori dell’Am-
brosia sono unisessuali (fiori maschili e femmi-
nili distinti) sono riuniti in piccoli capolini, i fem-
minili all’ascella delle foglie più alte, i maschili 
riuniti in grandi racemi (infiorescenze simili a spi-
ghe) terminali di colore giallo-verde. La fioritura 
inizia in agosto e si prolunga fino a settem-
bre; in questo periodo la pianta produce una 
notevole quantità di polline con proprietà 
fortemente allergizzanti che può causare in 
soggetti predisposti l’insorgenza di diverse 
patologie. È una pianta che ama i luoghi as-
solati e asciutti, si può trovare ai margini delle 
strade, su materiale di riporto nei cantieri aperti 
da lungo tempo, sulle massicciate ferroviarie e 
più in generale in tutte le zone incolte e semi 
abbandonate in un intervallo altitudinale tra 0 e 
300 metri s.l.m. 

Patologie allergiche connesse alla specie La 
crescente diffusione dell’Ambrosia in alcune zone 
della Lombardia fra le quali la Provincia di Bergamo, 
costituisce un problema di prevenzione in cam-
po allergologico, in quanto il polline della pianta 
è notevolmente allergenico ed è responsabile nel 
tardo periodo estivo dell’insorgenza di oculorinite 
ed asma bronchiale nei soggetti suscettibili (sen-
sibili). L’oculorinite è sostenuta dall’interessamen-
to delle mucose nasali e delle congiuntive oculari, 
ed è caratterizzata dall’insorgenza di disturbi quali 
prurito oculare e nasale, fotofobia, lacrimazione 
intensa, iperemia (arrossamento) congiuntivale, 
salve (crisi) di starnuti rinorrea acquosa (scolo 
nasale di abbondante liquido trasparente simi-
lacquoso). L’asma è dovuta all’iperreattvità bron-
chiale alle particelle polliniche di dimensioni mi-
nori che possono raggiungere le vie respiratorie 
più periferiche ed è caratterizzata clinicamente, a 
seconda della gravità da tosse secca, insistente 

prevalentemente 
notturna (forme 
isolate, più lievi), 
dispnea (difficoltà 
a respirare) espi-
ratoria ed inspi-
ratoria (forme più 
gravi), respiro si-
bilante distensione toracica A questo proposito 
bisogna sottolineare che relativamente all’allergia 
all’Ambrosia recenti indagini (condotte su popola-
zioni selezionate afferenti ai centri di allergologia) 
dimostrano che si tratta di un fenomeno in rapida 
espansione non solo per l’aumento del numero 
delle persone sensibili che correla direttamente 
con l’aumento della concentrazione pollinica ma 
anche per la progressiva ingravescenza delle pa-
tologie allergiche connesse ed in particolare per 
la maggiore incidenza dell’asma bronchiale, che 
è chiaramente più impegnativa dal punto di vista 
clinico e terapeutico, per i soggetti sensibili.

Metodi di contenimento: dell’Ambrosia

- Sfalci: al fine di prevenire le forme allergiche 
è opportuno che si effettuino almeno 2 sfalci 
(ultima settimana di Luglio e tra il 10 e il 
20 Agosto) da effettuarsi in particolar modo, 
nei terreni incolti, nei terreni coltivati a cere-
ali, e in quelli coltivati con semine rade; nel-
le aree verdi abbandonate; sui margini delle 
aree agricole in generale e negli argini dei ca-
nali e dei fiumi; nelle terre smosse dei cantie-
ri; in aree industriali dismesse ed in generale 
in tutte quelle abbandonate; in aree dedicate 
a verde pubblico (parchi, giardini, ecc…). 

- eseguire una periodica e accurata pulizia da 
ogni tipo di erba presente negli spazi aperti 
(cortili, parcheggi, marciapiedi interni, ecc.) di 
propria pertinenza,

- curare i propri terreni provvedendo all’eventua-
le semina di colture intensive semplici, come 
prato inglese, trifoglio, ecc., che agendo come 
antagonisti, impediscono lo sviluppo di Ambro-
sia artemisifolia.

In alternativa agli sfalci e quando opportuno è 
possibile effettuare; in ambito agricolo: trinciatu-
ra, aratura e discatura; in ambito urbano: paccia-
matura ed estirpamento. 
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CESTINI PORTARIFIUTI INSTALLATI SUL TERRITORIO
Sul territorio di Grassobbio sono ad oggi installati un numero considerevole di cestini portarifiuti, ne-
cessari a coloro che nel momento in cui si ritrovano per strada hanno la necessità di disfarsi di qualcosa 
che impiccia tra le mani.

Assolutamente vietato è posizionare il sacco del rifiuto, come spesso accade, nel cestino portarifiuti. 
Il sacco dei rifiuti nelle differenti tipologie deve essere conferito con la raccolta porta-porta nei giorni 
indicati nel calendario della raccolta e NON nei cestini portarifiuti.

Questo è un fenomeno che è contrastato fortemente da questa Ammini-
strazione che ha, in questi due anni implementato la posa di cestini anche 
con cestini differenziati per tipologia di rifiuti, ed applicato, purtroppo, le 
sanzioni quando si sono rilevati degli illeciti.

Richiamare al buon senso è nostro preciso dovere e questo lo abbiamo 
sempre fatto, ma non basta.

Chiedo pertanto a tutti il rispetto delle regole ed il buon senso che ci 
deve essere sempre sia per le cose che per le persone.

ç il sacco va conferito nel porta-porta e non nel cestino portarifiuto.

ATTIVAZIONE SERVIZIO MAPPATURA 
E CENSIMENTO MANUFATTI IN AMIANTO
L’amianto continua, ad oggi, a rappresentare un 
rilevante problema sanitario ed ambientale. Le 
fibre volatili di cui si compone, se non adeguata-
mente monitorate, possono disperdersi nell’aria 
che respiriamo determinando la proliferazione di 
patologie gravi ed estremamente dannose. Per 
questo motivo, nel corso degli anni, sono state in-
trodotte diverse normative e prescrizioni al fine di 
limitarne i danni, monitorarne lo stato di conser-
vazione e definirne le corrette modalità di bonifica 
e gestione senza recare alcun danno all’ambiente 
ed in particolare alle persone.
Proprio al fine di ottemperare le normative vigenti 
in materia e considerando prioritaria la salvaguar-
dia ed il benessere dei propri cittadini rispetto 
all’inquinamento da amianto, l’Amministrazione 
Comunale di Grassobbio ha ritenuto opportuno 
fornire una corretta informazione ai propri resi-
denti e gestire, ove necessario, le situazioni più 
critiche senza dar luogo ad inutili allarmismi.
Ne consegue che il Comune di Grassobbio ha prov-
veduto ad affidare alla Società ECB GROUP srl di 
Brescia, ditta altamente specializzata con compro-
vata esperienza decennale nel settore, l’incarico di 
censimento e mappatura dei manufatti in amianto 
degli immobili presenti sul territorio comunale.

Per quanto sopra, la Società ECB GROUP srl di Bre-
scia è da intendersi autorizzata ad espletare, per 
conto dal Comune di Grassobbio, tutte le attività 
necessarie al fine di raccogliere la documentazione 
prevista della normativa ed accertare lo stato di con-
servazione dell’amianto eventualmente presente.
Il servizio verrà avviato al più presto. La Società 
ECB Group Srl, dopo aver selezionato, mediante 
verifica aerofotogrammetrica, le SOLE ABITAZIO-
NI/IMPRESE CHE IN VIA PRESUNTIVA risulta-
no potenzialmente interessate dalla presenza di 
amianto in copertura, si recherà presso le rispet-
tive sedi, illustrerà gratuitamente quanto previ-
sto dalla normativa e chiederà di poter prendere 
visione dell’area interessata da amianto nonché 
della documentazione in possesso della proprietà 
dell’immobile.
È importante precisare che la normativa vigen-
te non prevede l’immediato smaltimento dei ma-
nufatti in amianto. Tuttavia, è necessariamente 
richiesta un’adeguata valutazione dello stato di 
degrado delle strutture ancora presenti nonché 
la definizione di idonei indirizzi di monitoraggio e 
gestione delle stesse.
Qualora l’immobile non presentasse manufatti 
in amianto sarà sufficiente predisporre un’auto-
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dichiarazione da rilasciare all’incaricato della So-
cietà ECB GROUP srl.
Al fine di accogliere e rispondere alle istanze di 
ciascuno, non appena sarà cessata l’emergenza 
epidemiologica attualmente in corso, è stato pre-
disposto, presso la Sede comunale di Via A. Ve-
spucci n. 6, un adeguato SERVIZIO INFORMATI-
VO “SPORTELLO AMIANTO” aperto a chiunque 
abbia necessità di ricevere informazioni specifi-
che e maggiormente dettagliate in ordine agli ob-
blighi di legge riferiti alla gestione delle strutture 

in esame.  
Nel frattempo, per qualsivoglia eventuale richie-
sta di informazione, è possibile rivolgersi al Co-
mune di Grassobbio al n. 035.3843451 Ufficio 
Ambiente ed al referente della Ditta ECB Group 
srl, incaricata dal Comune:

Sig. VITTORIO BRAMBILLA
Tel. 335 6552934  -  030 2381739 
E-mail: v.brambil-
la@ecbgroup.it

DISINFESTAZIONE da zanzara tigre: 
GIOCARE DA “TITOLARE” NELLA 
“PARTITA” CONTRO LA ZANZARA TIGRE

Con l’arrivo delle piogge e l’innalzamento del-
le temperature primaverili, inevitabilmente 
una problematica che ben conosciamo, si è 
ripresentata, rendendoci l’estate ancora più complicata, come se in questi 
tempi, la situazione non fosse già delicata e difficile… 
Sì, sto parlando della zanzara tigre (Aedes albopictus, questo è il suo nome…), 
questo piccolo e silenzioso insetto che nei piccoli–medi ristagni di acqua che 
trova anche in casa nostra (bidoni, sottovasi e pozzetti), incomincia a svilupparsi. 

Diversamente dalle zanzare comuni, che passano l’inverno all’interno delle abitazioni come adulto, la 
zanzara tigre ”sverna” (esce dall’inverno) come uovo duraturo deposto sopra il pelo dell’acqua dei diver-
si contenitori presenti all’aperto. Quando le temperature si alzano, in associazione a delle piogge prima-
verili che inevitabilmente vanno a bagnare le uova, queste schiudono, originando giovani larve (si vedo-
no anche ad occhio nudo!, a volte confusi da qualcuno con dei “girini”, ma che si riconoscono facilmente 
perchè se lasciate tranquille, salgono sul pelo dell’acqua per respirare) ancora piccole e silenziose, ma 
che, giorno dopo giorno, si svilupperanno nell’acqua stagnante fino a diventare adulte. Tranquilli però, la 
crescita da larva ad adulto, in questa fase in cui non fa ancora troppo caldo, può durare 2-3 settimane, 
ma è in questo intervallo di tempo, che il nostro contributo può risultare importante e decisivo. 
È indiscutibile che è molto più efficace e poco impegnativo concentrarci sulla PREVENZIONE dei focolai 
larvali, piuttosto che aspettare che un esercito di zanzare adulte possano svilupparsi indisturbate, an-
dando poi a cercare un malcapitato da pungere. Vi ricordo poi, che il risveglio della zanzara tigre avviene 
tra aprile e maggio, ma che nei mesi successivi, si susseguono una serie di 8-10 generazioni di zanzare, 
che, inevitabilmente, porteranno ad innalzamenti dei livelli delle popolazioni adulte e quindi dei livelli 
d’infestazione . 
Capite bene quindi che 50-100 larve di zanzara tigre, 
“bloccate” nel periodo iniziale dell’anno, significano tan-
ti, veramente tanti (migliaia anche milioni) adulti di zanza-
ra in meno nei mesi successivi, che circolano nel nostro 
giardino. 
L’invito allora è ancora una volta quello di collaborare tutti, 
nel fare GIOCO DI SQUADRA, tecnici, amministrazione e 
cittadini, nell’attuare l“ABC” della prevenzione. 
Sul territorio comunale sono stati attivati trattamenti lar-
vicidi in tutta la rete di tombini stradali comunali; si tratta 
di un’attività importante ed impegnativa che l’Amministra-
zione Comunale mette in campo, che tuttavia, per avere 
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i riscontri attesi, dev’essere supportata dal contributo che ciascuno di noi può dare alla “causa della 
prevenzione”. 
In questa prima parte della stagione vi consiglio allora tre semplici interventi: 

NEI POZZETTI: 
Trattati già nel mese di aprile i pozzetti con presenza di acqua stagnante 
(se sono asciutti, non sprecate del prodotto… senza acqua le zanzare 
non si riproducono!) con uno specifico larvicida. Ci sono tanti prodotti in 
commercio e vanno tutti bene, ma mi piace però segnalarvi una “novità 
del settore” che riguarda la commercializzazione di un larvicida a base di 
silicone ecologico, il cui principio attivo ha un nome complicato (Polidime-
tilsiloxano), ma la cui sigla può essere riassunta in PDMS silicone.
Il prodotto è già disponibile in alcuni negozi per l’agricoltura, presso le 
agenzie del Consorzio Agrario e in alcune farmacie, sotto forma di astucci (con contagocce) e di capsule 
(drops). 

Di seguito vi riassumo le caratteristiche e le modalità d’uso di PDMS silicone:

Caratteristiche: È un prodotto ecologico unico, per il controllo delle larve di zanzare. Non risulta peri-
coloso per la salute e non ha effetti negativi sulla fauna e sull’ambiente acquatico.
Meccanismo d’azione: Applicato tal quale sulla superficie delle acque stagnanti, forma un film molto 
sottile, impedendo la respirazione di larve e pupe di zanzara. 
La bassa tensione superficiale, inoltre, limita la deposizione delle uova delle femmine di zanzara.
Applicazione: È indicato per l’uso in acque ferme e stagnanti quali, tombini, sottovasi, bidoni, cisterne 
serbatoi d’acqua, sottovasi, secchi, fosse, pneumatici, grondaie, ecc.
Periodo di utilizzo: Ogni 14 giorni, dalla metà di aprile fino a metà ottobre
Dosaggi nei pozzetti: 20 gocce o 2 capsule ogni 14 giorni, dalla metà di aprile fino a metà ottobre. 

NEI BIDONI:
 Non lasciamo i bidoni scoperti, ma chiudiamoli con l’opportuno coperchio o, se preferite, con una ma-
glia di rete sottile, che consenta di raccogliere l’acqua piovana, impedendo al contempo, alle femmine 
di zanzara di raggiungere l’acqua del bidone per riprodursi. Qualora rilevassimo la presenza di larve 
nell’acqua, possiamo aggiungere 20-30 gocce di PDMS silicone; trattandosi di un prodotto ecologico, 
possiamo poi tranquillamente utilizzare l’acqua per bagnare le piante dell’orto. 

NEI SOTTOVASI:
Monetine o fili di rame nel sottovaso servono a gran poco!. La cosa importante è non lasciare l’acqua 
nei sottovasi per più di una settimana. Non esageriamo dunque con le innaffiature dei vasi e quando è 
necessario, provvediamo noi a svuotare l’acqua in eccesso. Così facendo, il ciclo della zanzara si inter-
rompe, non consentendo alle larve di raggiungere lo stadio adulto. Nel dubbio, possiamo rimuovere i 
sottovasi. 
Se invece il sottovaso è difficile da rovesciare (fioriere di grosse dimensioni), possiamo ogni 14 gg met-
tere del larvicida; bastano 10 gocce di PDMS silicone, distribuite nel perimetro del sottovaso. 

Allora non diamogliela vinta a queste fastidiose zanzare! Con queste semplici attenzioni, possiamo 
giocarcela alla pari… 

Ricordiamoci però, che siamo tutti “Convocati alla partita, dove, nel gioco di squadra, ognuno 
di noi INDOSSA LA MAGLIA DA TITOLARE”.

Info Utili
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COMPORTAMENTI DA 
SEGUIRE IN CASO DI RILASCIO
DI SOSTANZA TOSSICA 
IL SINDACO INFORMA LA CITTADINANZA CHE:
Sul territorio sono presenti Aziende che utilizzano so-
stanze chimiche che in caso di incidente potrebbero 
recare danni all’ambiente e quindi alle persone. C’è il 
continuo impegno da parte del Comune con le Azien-
de, in special modo con la 3V Sigma S.p.a. che pre-
senta a tutt’oggi una potenzialità di impatto esterno 
importante, a ridurre qualsiasi rischio soprattutto per 
la tutela dei lavoratori e di tutta la comunità.
Alla luce di questa realtà e delle esperienze suggerite, 
secondo le indicazioni della Protezione Civile Naziona-
le, si invitano i cittadini in caso di presenza di situazio-
ne di pericolo - segnalata da sirena o da qualsiasi mez-
zo idoneo - ad osservare i seguenti comportamenti:

COSA FARE
1. Ripararsi in luogo chiuso
2. Chiudere porte e finestre occludendo spiragli con 

panni bagnati
3. Chiudere le fessure e le prese d’aria con nastro 

isolante o con panni bagnati
4. Chiudere impianti termici e del gas
5. Fermare gli impianti di ventilazione, di condiziona-

mento e climatizzazione dell’aria
6. Se si avverte la presenza di odori pungenti o sen-

so di irritazione proteggere bocca e naso con un 
panno bagnato e lavarsi gli occhi

7. Spegnere ogni tipo di fiamma
8. Accendere una radio a batterie e la televisione per 

avere notizie sull’andamento dell’emergenza
9. Non usare il telefono se non per casi di soccorso 

sanitario urgente
10. Non fumare
11. Non andare a prendere i bambini a scuola
12. Non recarsi sul luogo dell’incidente
13. Prestare attenzione al segnale di cessato allarme

MEZZI DI COMUNICAZIONE PREVISTI
RADIO Radio Alta – Frequenza FM 101.7 - 100.7
TELEVISIONE BERGAMO TV

PRESIDI DI PRONTO SOCCORSO E NUMERI UTILI
Numero Unico Emergenza  112
Comune - Polizia Locale  035.3843.471 
Comune - Area Ecologia 035.3843.451
Prefettura di Bergamo  035.276.111 
Gruppo di Protezione 
Civile Dalmine Zingonia 035.0668243 
Sala operativa della Protezione 
Civile Regionale 800.061160

Per qualsiasi chiarimento è possibile rivolgersi alle 
Aree Urbanistica Ecologia e Polizia Locale.
Cordialità.

Il Sindaco
Manuel Bentoglio

BEHAVIOUR TO ADOPT IN 
CASE OF TOXIC LEAK

THE MAYOR INFORMS THE CITIZENS THAT:
On the local territory there are some industries that use 
chemical materials that may harm the environment as 
well as the people in case of accident. 
The Municipality keep a constant pledge, together with 
the industries, particularly with the 3V Sigma S.p.a. that 
presents until now a very high capacity of impact, to 
reduce any sort of risk especially for the protection of 
the workers and of the whole comunity. 
Considering this state of facts and the lived experience, 
considering the instructions of the National Civil 
Protection the citizens in case of a dangerous situation 
- notified by a whistle or any other suitable mean - are 
invited to hold the following behaviour:

WHAT TO DO
1. Shelter yourself in a closed-up place 
2. Close doors and windows sealing the cracks with 

wet cloths 
3. Close cracks and ventilations with insulating tape 

or with wet cloths 
4. Switch off thermal and gas implants 
5. Shut the ventilation and air-conditionning unit 
6. If you notice strong smells or irritation feeling 

protect mouth and nose with a wet cloth and 
wash your eyes

7. Extinguish any type of flame
8. Turn on a battery-operated radio and the television 

to gather information on the proceeding of the 
emergency 

9. Do not use the telephone if not for cases of 
urgent sanitary first aid

10. Do not smoke
11. Do not go to pick up children from school
12. Don’t go on the accident location
13. Be careful for the end of alarm signal 

PROVIDED COMUNICATION MEANS 
RADIO Radio Alta – Frequency FM 101.7 - 100.7 
TELEVISION BERGAMO TV

FIRST AID AND USEFUL NUMBERS 
Emergency  112
Municipality - Local Police  035.3843.471
Municipality - Ecology sector 035.3843.451 
Prefecture of Bergamo 035.276.111 
Civil Protection
Dalmine Zingonia 035.0668243 
Operations room 
of the Regional Civil Protection 800.061160

For any other explanation you may turn to the Ecology 
Sector of the local Police. 
Greetings. 

The Mayor
Manuel Bentoglio

Info Utili
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GRUPPO CONSILIARE LEGA PER SALVINI
Cari concittadini, 
nel lontano, ma non troppo, 
1879 Fëdor Dostoevskij scri-
veva, in un passaggio del suo 
ultimo capolavoro, “I fratelli 

Karamàzov”, che “L’uomo ama vedere la caduta del 
giusto e il suo disonore.” 
Questo aforisma è riaffiorato alla nostra mente, forse 
con una punta di malcelata superbia, osservando i 
furibondi e ripetuti attacchi che sono stati condotti 
contro le istituzioni di Regione Lombardia nel corso 
dell’ultimo anno. Non si è trattato solo di legittime 
critiche alla gestione, purtroppo tutt’altro che impec-
cabile, dell’emergenza Covid-19. Dal tono aggressivo 
con cui è stata condotta la campagna mediatica nei 
confronti del governatore e di tutti gli organi coinvolti 
nella grave crisi sanitaria che ci ha colpito, emergo-
no finalità faziose, che non hanno nulla a che vedere 
con la critica costruttiva di chi si pone come obiettivo 
quello di migliorare le cose. Gli errori ci sono stati, è 
vero, non è questa la sede per entrare nel merito di 
ciascuno di essi e, del resto, il poco spazio a disposi-
zione non consentirebbe di analizzarli nella loro com-
plessità. Ammetterli è gesto di onestà intellettuale e 
rappresenta il primo passo per non ripeterli, ma la ve-
rità è che sono stati trasformati in un’occasione per 
attaccare vigliaccamente la Lega, il principale partito 
politico al governo della nostra regione.

Una strumentalizzazione vergognosa e inutile, indub-
biamente dannosa ai fini della lotta alla pandemia, 
operata da avversari politici che pare non aspettas-
sero altro che un pretesto per poter screditare e 
disonorare un sistema sanitario, quello lombardo, 
che è ormai da lungo tempo riconosciuto come un 
esempio di eccellenza e un modello di efficienza a 
livello nazionale e non solo. È evidente che in deter-
minate fasi la risposta offerta dalle strutture regionali 
non si è dimostrata all’altezza della sua fama, ma è 
altrettanto certo che se chi ci ha attaccato selvag-
giamente avesse dedicato quelle stesse energie a 
scopo costruttivo, probabilmente avremmo avuto 
anche meno contagi e meno morti. Non vogliamo in-
sistere troppo a lungo in questa polemica, la Lega è 
da sempre un partito focalizzato sulla risoluzione dei 
problemi dei cittadini e in questo momento ci sono 
priorità di gran lunga più importanti cui dedicare at-
tenzione, però, ora che la Lombardia, dopo le prime 
incertezze, sta dimostrando tutta la sua efficienza nel 
condurre la campagna di vaccinazione, gradiremmo 
che fosse riconosciuto questo merito con la stessa 
visibilità e ridondanza mediatica attraverso cui sono 
stati evidenziati gli errori commessi. 
Auspicando che sia possibile tornare al più presto 
alla vita cui eravamo abituati, auguriamo a Voi e alle 
Vostre famiglie di trascorrere delle piacevoli vacan-
ze estive. 

Gruppi Consiliari
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INSIEME PER GRASSOBBIO 
GIOVANI PER CAMBIARE LISTA CIVICA 
Dalla pandemia ai medici di base, una Sanità da ripensare

Un evento grave e inaspettato come la pandemia ha ine-
vitabilmente messo a dura prova tutto il nostro paese e 
principalmente il suo Sistema Sanitario. I Piani Pandemici 
giacevano dimenticati nei cassetti del Ministero della Salute 
perché neanche gli addetti ai lavori erano in grado di immagi-
nare quello che poi è accaduto. Figuriamoci noi, normali cit-
tadini, che fino all’inizio del 2020 termini come “pandemio-
logo” neanche li conoscevamo. Poi ne abbiamo tristemente 
imparato anche diversi altri legati alla pandemia. All’inizio 
comunque esperti e non, eravamo tutti ottimisti e cercava-
mo di convincerci che un sistema tecnologico e scientifico 
avanzato come il nostro, parliamo di quello dei Paesi ricchi 
ovviamente, non si sarebbe fatto mettere all’angolo da un 
virus, per quanto nuovo e insidioso. Poi i primi morti, pochi 
e molto lontani. L’ottimismo era ancora consentito. In men 
che non si dica quel problema limitato e lontano si è ingi-
gantito e avvicinato in modo sempre più preoccupante. Alla 
fine ne siamo stati letteralmente travolti. I morti non erano 
più ne pochi né lontani. Erano tanti, troppi e vicinissimi a noi. 
Spesso amici, parenti o conoscenti. La Lombardia ancora 
oggi, dopo che alla prima ondata, la più devastante, ne sono 
seguite altre due, rimane la Regione che ha pagato il prezzo 
più alto. Oltre al dolore per i lutti, più difficili da elaborare 
a causa della distanza dai propri cari venuti a mancare, ol-
tre alla sofferenza causata dalla malattia anche a coloro che 
l’hanno superata, c’è una domanda che rimane inevasa dai 
racconti dei cronisti, dagli studi degli esperti, dalle indagini 
dei magistrati. La domanda è: Come è potuto accadere? 
Perché un Sistema Sanitario tra i migliori al mondo non è 
riuscito a contrastare in modo efficace il diffondersi del virus 
fin dalle prime fasi? 
Perché sono stati commessi grossolani errori di valutazione 
e di metodo prima di adottare le misure necessarie per con-
trastare efficacemente la diffusione del virus? 
Forse perché il Sistema Sanitario Italiano, soprattutto in Lom-
bardia, ha puntato tutto sulle grandi strutture ospedaliere, più 
private che pubbliche, economicamente efficienti, in grado 
di erogare servizi di altissimo livello tecnologico e di attirare 
pazienti da tutto il mondo. Strutture specializzate nei settori 
dell’emergenza-urgenza e delle patologie gravi, le cui cure 
si possono vendere tanto ai privati che possono permetter-
sele quanto al Sistema Sanitario pubblico con ottimi margini 
di guadagno. Il grave difetto di queste grandi strutture è che 
non riescono a svolgere alcuna attività di prevenzione e di 
assistenza territoriale. Sono in grado di curare benissimo un 
paziente “pagante” che arriva dall’altra parte del mondo ma 
non sono in grado di garantire assistenza a mille pazienti “ 
non paganti” che potrebbero arrivare dai venti Comuni più 
vicini in caso di pandemia. 

Ormai tutti gli addetti ai lavori del settore sanitario sono d’ac-
cordo nell’affermare che, in caso di pandemia, per curare 
efficacemente le persone contagiate bisogna garantirgli 
l’assistenza medica fin dai primi sintomi, in modo da evitare 
che si aggravino e ridurre così al minimo le ospedalizzazioni. 
Questo si può fare solo con una medicina territoriale di buo-
na qualità, ben distribuita e adeguatamente dotata di risorse 
umane e tecnologiche. 
Del resto, proprio recentemente il nostro Comune ha avuto 
modo di toccare con mano le conseguenze della scelta fatta 
a livello regionale di privilegiare le grandi strutture ospeda-
liere rispetto alla medicina territoriale. Uno dei medici del 
paese infatti, il dott. Vanoncini, dopo quarant’anni di onorato 
servizio è andato in pensione. Un evento del tutto prevedibi-
le, che dovrebbe essere gestito senza problemi da un Siste-
ma Sanitario considerato tra i migliori del mondo. Invece l’A-
genzia Territoriale per la Salute, non solo non ha provveduto 
alla sostituzione ma avendo a disposizione due Guardie Me-
diche le ha dislocate entrambe a Seriate, lasciando gli oltre 
milleseicento pazienti del dott. Vanoncini in braghe di tela. 
Costretti a spostarsi a Seriate per qualsiasi esigenza, visite, 
consulti, prescrizioni, ricette ecc... Ignorando la circostanza 
che molti di questi utenti sono anziani e che per andare da 
Grassobbio a Seriate con i mezzi pubblici bisogna passare 
da Bergamo. Di fatto si è comportata come se Grassobbio 
fosse una frazione di Seriate (vedi anche l’orario di sole 4 
ore settimanali del dott. Patane’ e la chiusura dell’ambulato-
rio pediatrico) dimostrando una volta di più che la medicina 
territoriale in Lombardia è inefficiente ed approssimativa, 
altro che “eccellenza”.
La cittadinanza, l’Amministrazione di Grassobbio e i gruppi 
consigliari di opposizione hanno reagito prontamente ma-
nifestando da subito l’intenzione di non accettare passiva-
mente le decisioni dell’ATS. E’ stata fatta una raccolta di 
firme a cui in pochi giorni hanno aderito oltre milleduecento 
grassobbiesi, l’Amministrazione Comunale ha marcato stret-
to i responsabili dell’ATS chiedendo che una delle due Guar-
die Mediche sia destinata all’Ambulatorio di Grassobbio.
In attesa di una sanità regionale più vicina al territorio, con 
la fiducia che nel momento in cui leggerete questo articolo 
il problema del medico a Grassobbio si sia risolto e nella 
speranza che con la stampa del prossimo numero la pan-
demia sia un lontano ricordo, auguriamo a tutti una BUONA 
ESTATE.

Per informazioni contattare i nostri consiglieri comunali: 
Edvin ESPOSTI tel.3394066856; 
Anna BARCELLA tel.035525428.

Seguiteci su Facebook

Gruppi Consiliari
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LISTA CIVICA GRASSOBBIO CIVITAS
Cittadini che vogliono diritti e non temono doveri
Grassobbio in ginocchio! 
Mancano medici di base e atb per Seriate

Il 14 ed il 27 Maggio 2021 ho inviato comunicazioni al Sin-
daco segnalando la criticità e i disagi che si sono creati per 
la mancanza del medico di base in Grassobbio in sostitu-
zione del precedente, Dr. Vanoncini, informando che 1.560 
cittadini di Grassobbio prima in carico al Dr. Vanoncini, dal 
20 Maggio 2021 per l’assistenza medica dovranno recarsi 
all’ ambulatorio di Seriate in Via Donizetti, 1. Constatato che 
il trasporto pubblico ATB Grassobbio/Seriate/Grassobbio è 
ASSENTE, anche se la distanza è solo di 6 Km, ma con il 
servizio pubblico si deve raggiungere la città di Bergamo 
e quindi cambio autobus per Seriate. Così per il rientro al 
proprio domicilio, percorso: Seriate/Bergamo–Bergamo/
Grassobbio. In passato a Grassobbio esisteva un servizio di 
trasporto con automezzo comunale organizzato con l’ausi-
lio di volontari del territorio, ma causa Covid è stato sospe-
so. Ciò premesso, io Stefanello Angelo, in qualità di Consi-
gliere comunale, informo che altri comuni della Provincia di 
Bergamo hanno già adottato con proprie delibere comunali 
iniziative finalizzate a garantire ai propri cittadini un servizio 
di trasporto sociale di accompagnamento rivolto a persone 
fragili, in condizioni di disagio socio economico, privi tem-
poraneamente di idonea rete familiare di supporto, non in 
grado di muoversi in modo autonomo, presso servizi diurni, 
ambulatori, strutture ospedaliere e centri di cura per visi-
te mediche, esami diagnostici e terapie sanitarie. Ritengo 
utile e necessario proporre all’ Assessore Servizi sociali/Bi-
lancio e al Sindaco di Grassobbio, di attuare quelle forme di 
co-programmazione e co-progettazione con Enti del Terzo 
settore nel rispetto dei principi di trasparenza, imparzialità, 
attraverso uno schema di convenzione per la realizzazione 
dei servizi “Trasporto sociale“ necessari per i nostri con-
cittadini. Sollecito il Sindaco e l’Assessore ai Servizi Sociali 
a voler utilizzare tali strumenti legislativi mettendo in atto 
quelle strategie necessarie per fronteggiare una carenza di 
assistenza sanitaria di base, nell’interesse dei grassobbie-
si. Come del resto sia il Comune di Nembro con Delibera 
di Giunta n° 195 del 17.12.2019, che il Comune di Verdello 
con Delibera di Giunta N° 195 del 17.12.2019, hanno prov-
veduto ad attuare, così possa avvenire e perché NO, anche 
a Grassobbio. 

A GRAN VOCE CHIEDIAMO DI RIPORTARE LA PRE-
SENZA FISSA A GRASSOBBIO DEL MEDICO DI 
BASE E DEL PEDIATRA!

...E INTANTO L’ ERBA TAGLIATA MARCISCE SU AIUOLE 
E MARCIAPIEDI

A seguito della segnalazione alla Responsabile LL.PP. Arch. 
Gustinetti Rossella del 26.5.2021, informo di aver inviato 
alla stessa alcuni scatti fotografici a dimostrazione di quan-
to riscontrato in varie vie del territorio comunale. Sento 
responsabilmente il dovere, come cittadino residente e 
Consigliere comunale di richiamare l’attenzione sui lavori 
eseguiti in modo molto approssimativo dalla ditta appalta-
trice per il taglio dell’erba nelle aiuole comunali. Il personale 
addetto non è intervenuto in modo appropriato per asporta-
re l’erba tagliata e pulire da residui il terreno, i marciapiedi 
e i bordi delle strade adiacenti, lasciando il tutto al suo de-
stino per diverso tempo. Con il trascorrere dei giorni lune-
dì 24 maggio, essendo stata una giornata particolarmente 
piovosa, il residuo dell’erba abbondonata sui marciapiedi 
ha creato una poltiglia scivolosa e pericolosa per i pedoni. 
Sicuramente oltre alla mia sono giunte all’ufficio comunale 
altre e motivate segnalazioni, ciò non toglie che il problema 
si è verificato in più punti del territorio, ingombrando oltre a 
strade e marciapiedi anche i parcheggi. 

È inutile che l’addetto al servizio provvedesse con un sof-
fione ad allontanare sulla parte opposta l’erba residua. In 
altre parole rimuovere da una parte per ingombrare dall’al-
tra, francamente NON è stata un’operazione eccellente. Le 
fotografie inviate all’Arch. Gustinetti R. si commentano da 
sole. Come da contratto la rimozione dell’erba tagliata e la 
pulizia rientrano nei lavori del servizio appaltato. Ragion per 
cui necessita un energico richiamo al titolare appaltatore 
dei lavori, seguito da una proporzionale riduzione di paga-
mento del dovuto poiché non è stato rispettato il contratto 
e nel caso la conseguente risoluzione del contratto stesso 
per aver arrecato considerevoli disagi agli utenti. L’art.13 del 
Regolamento comunale di Polizia Urbana impone al citta-
dino il divieto di imbrattare, ingombrare il suolo pubblico, 
di mantenere pulita l’area antistante il proprio ingresso, 
pena una sanzione da 75 a 450 euro. Invece una ditta ap-
paltatrice del servizio e pure pagata dal Comune, imbratta 
strade, marciapiedi e parcheggi lasciando marcire l’erba sul 
suolo pubblico, incurante di ogni regola, rendendo visibile 
all’occhio di chiunque un territorio in abbandono senza il 
ché minimo decoro per mancanza del rispetto delle regole, 
del senso civico e della pulizia. A questo abbiamo assistito 
di recente sulle pubbliche Vie di Grassobbio. Auspicando di 
non dover ritornare sulla questione, sollecitiamo l’autorità 
competente ad assumere tutti i provvedimenti necessari. 

Stefanello Angelo
Consigliere Comunale 

Capogruppo di Grassobbio Civitas

Gruppi Consiliari
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GRUPPO CONSILIARE 
PROGETTO GRASSOBBIO – PER IL BENE COMUNE
Il nostro impegno per Grassobbio ed i grassobbiesi

A distanza di due anni dalle elezioni vogliamo raccontarvi 
alcune tra le oltre 40 proposte/interventi che abbiamo fat-
to, anche in collaborazione con le altre opposizioni.

Feste ed eventi

Abbiamo proposto al Comune di organizzare / coorganiz-
zare delle iniziative con le associazioni presenti sul terri-
torio (ad es. festa giovani e notte bianca), sollevandole da 
responsabilità civili e penali (non accolta).

Aumento delle tasse

Ci siamo opposti, invano, all’introduzione dell’IRPEF indi-
cando quali sono, a nostro avviso, gli sprechi da tagliare.

Grandi opere

Abbiamo sollecitato l’avvio dei lavori per l’ampliamento 
della scuola elementare (che dovrebbe prevedere anche 
la mensa) e l’apertura del nuovo palasport, chiedendo che 
vi trovi spazio anche l’Asd Grassobbio Tamburello.

Parco di via degli Alpini

Abbiamo proposto che diventasse un parco giochi inclusi-
vo, cioè un’area giochi che permette l’accesso in sicurezza 
anche a bimbi con disabilità. 

Via Lungo Serio

Sollecito dei lavori per la realizzazione dei marciapiedi, 
segnalandone le difformità ed ottenendo la riposatura 
dell’asfalto. Discussione in consiglio comunale relativa al 

frequente transito, in zona residenziale, di mezzi pesanti.

Emergenza Covid19

Abbiamo presentato una serie di proposte per il rilancio 
del nostro paese:
- riduzione e sgravi delle tasse locali per i commercianti 
(accolta)
- azzeramento Tosap per il periodo marzo-aprile 2020 (non 
accolta)
- contributi per le spese sostenute dai commercianti (sani-
ficazioni locali, installazione barriere in plexiglas, acquisto 
termoscanner), non accolta.
- riduzione retta sezione primavera della materna (accolta).

Campagna vaccinale antiCovid

Attivazione servizio assistenza prenotazioni Vaccini (accolta)
Abbiamo chiesto al Comune di attivarsi di nuovo presso 
ATS per utilizzare la sala Multifunzionale come sede vacci-
nale (proposta portata in consiglio comunale)
Attivazione servizio accompagnamento anziani e disabili 
verso i punti vaccinali della Provincia tramite i volontari del 
trasporto sociale od associazioni di volontariato impegna-
te nel sociale (non accolta).

Seguiteci su Facebook. 
Continueremo a lavorare per il bene comune.

Gruppi Consiliari
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RELAZIONE MORALE AIDO ANNO SOCIALE 2020

Domenica 2 maggio, nella sala della comunità dell’oratorio “San Domenico Savio” di Grassobbio, si è svolta la 
quarantaseiesima assemblea intermedia del gruppo comunale Aido. Prima dell’inizio delle attività assembleari 
si sono ricordati i 138 soci scomparsi dalla costituzione del gruppo con i 17 donatori di cornee, la donatrice 
di cuore Pierina Ghezzi e la donatrice di reni Marzia Panzeri, i 6 donatori multiorgano. Non è mancata anche 
la menzione per i quattordici defunti soci Aido che nel 2020 ci hanno lasciato e, infine, il ricordo del defunto 
Giacomo Archilli, ex presidente Avis di Grassobbio ed iscritto ad Aido, morto il 12 gennaio 2021. Riguardo 
alla relazione morale le persone che al 31 dicembre 2020 hanno condiviso l’ideale per la donazione di organi 
iscrivendosi ad Aido sono 601, pari all’11,3% della popolazione maggiorenne mentre gli iscritti del solo 2020 
sono state 16. Al 30 aprile 2021 le dichiarazioni di volontà rilasciate presso l’anagrafe del comune di Grassobbio 
dicono che abbiamo 723 consensi (74,8%) e 243 opposizioni (25,2%) per un totale di 966 dichiarazioni totali. 
Nell’anno 2020, solo l’8 giugno, a causa dell’emergenza sanitaria da Covid-19 si è provveduto alla costituzione 
del nuovo direttivo del Consiglio Aido di Grassobbio dopo l’assemblea svolta il 23 febbraio 2020. Nel mese 
d’agosto, il 29 agosto, Aido ha partecipato al Giro d’Italia Giovani U23 rappresentati dal presidente Everardo 
Cividini e da Angelo Longhi, trapiantato di cellule staminali. L’evento a livello mediatico (passaggio su Rai Sport) 
ha riscosso un notevole successo in quanto sono state toccate quattro regioni con otto tappe, con partenza da 
Urbino e arrivo al Passo dell’Aprica. I ciclisti trapiantati transitavano all’arrivo mezz’ora prima dei giovani. Sempre 
nel periodo estivo, da giugno 2020, è stato iniziato il servizio d’ordine con l’accompagnamento dei fedeli alle 
Sante Messe in Parrocchia a martedì alternati con i volontari Avis. A dicembre presentazione e distribuzione 
del calendario “Parco Regionale del Serio a Grassobbio” con QR-Code che porta tramite filmati molto belli ed 
istruttivi alla scoperta dell’ecosistema del Parco stesso e la sua fruibilità e, per i bambini, le vignette con slogan 
per Aido dell’artista Danilo Paparelli. Per il 2021 si è già svolto il corso per i  122 volontari l’HACCP – previsto per 
il trattamento dei cibi in collaborazione con Avis e faremo corsi formativi sia del DAE – Defibrillatore Automatico 
Esterno e corsi di formazione sanitaria tematica. Grande attesa rivestono le celebrazioni del 50.mo anniversario 
del DOB (Donatori Organi Bergamo) da cui è poi nata Aido.  Noi faremo la nostra parte di partecipazione e con-
tributo in volontari e partecipazione ad eventi.

Il Giro d’Italia Giovani U23 è transitato a Sanpellegrino Terme l’8 giugno scorso con il motto: “I TRAPIANTATI 
PROMUOVONO L’AIDO” ed è stato trasmesso in diretta su RAI SPORT.

STEFANO NAVA  – Segretario AIDO Comune di Grassobbio (BG)
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VOLONTARIATO E BENEFICIENZA

Il primo semestre del 2021 é stato ancora caratterizzato 
dalle limitazioni imposte dalla prevenzione della diffusio-
ne del Coronavirus.
Nonostante questo, Noi Alpini abbiamo continuato le 
nostre attività di volontariato e presenza sul territorio 
nel rispetto delle varie restrizioni: 

Il 12 e 13 Febbraio il gruppo ha partecipato alla raccolta 
del Banco Farmaceutico;

Da Febbraio abbiamo ripreso i lavori di potatura delle pian-
te e del taglio erba presso la Casa Parrocchiale, la Scuola 
Materna, l’Oratorio ed il nostro Monumento Alpino;

Giovedì 18 Marzo abbiamo partecipato alla celebrazione 
della “Prima giornata nazionale in Memoria delle vitti-
me da Covid-19”, svoltasi con le limitazioni dovute alla “zona rossa”, ma molto sentita, per tutte le vittime di 
Grassobbio;

Venerdì 2 Aprile la Lombardia ha celebrato per la prima volta la “Giornata regionale della riconoscenza per la 
solidarietà e il sacrificio degli Alpini”. La data è stata scelta perché il 2 Aprile, nel 2020, il vescovo Mons. Fran-
cesco Beschi aveva benedetto l’ospedale da campo degli Alpini presso la Fiera di Bergamo. Il Sindaco Manuel 
Bentoglio ha aderito all’iniziativa e, con la partecipazione di alcuni alpini del Gruppo, ha deposto un vaso di fiori 
all’altare del nostro monumento;

Venerdì 16 Aprile abbiamo effettuato il servizio d’ordine per le vaccinazioni Covid, all’Ospedale da campo alle-
stito presso la Fiera di Bergamo;

Domenica 9 Maggio, si é tenuta la riunione dei Capigruppo Area 4 Bergamo presso la sala multifunzionale; 
ringraziamo l’Amministrazione Comunale per averci concesso il locale;

Mercoledì 2 Giugno alle ore 10.00 il Parroco Don Gian Domenico ha celebrato la Santa Messa presso il nostro 
Monumento in onore di tutti i nostri Defunti, nella ricorrenza della Festa della Repubblica. 

Il Gruppo Alpini di Grassobbio ha deciso di devolvere in beneficienza la somma destinata ai festeggiamenti del 
quarantesimo del Gruppo, che nonostante fossero già stati definiti, non si sono potuti realizzare per le restrizioni 
Covid. La somma destinata alla beneficienza è stata di complessivi euro 3.400, così suddivisi:

Euro 1.500 Parrocchia

Euro 1.000 Oratorio

Euro 100 Giornalino Parrocchia 

Euro 500 ANA di Bergamo per emergenza Covid-19

Euro 300 Scuola dell’Infanzia per babbo Natale

Nel 2021 si sono iscritti al Gruppo di Grassobbio n. 60 
alpini e n. 40 aggregati, per un totale di 100 tesserati.

Il Consiglio 
Del Gruppo Alpini Grassobbio  
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AD OTTOBRE INIZIANO I CORSI DI DIZIONE 
E DI LETTURA ESPRESSIVA

Quest’anno i corsi sono proseguiti online ed è stata una gioia vedere quante persone abbiano aderito all’iniziati-
va! Dopo la pausa estiva si riprenderà ad Ottobre, online o in presenza, con il corso base di dizione ed il corso di 
introduzione alla lettura espressiva. I corsi, come sempre rivolti ad adulti, sono tenuti dall’attrice professionista 
Francesca Beni. Per essere aggiornati sulle nostre iniziative, conoscere il programma dei corsi nel dettaglio e 
ricevere la comunicazione di quando apriranno le iscrizioni, vi invitiamo ad iscrivervi alla nostra Newsletter com-
pilando il modulo che trovate qui:  https://info-altrestanzeteatro.voxmail.it/user/register
Nel frattempo vi auguriamo una meritata Buona Estate!

Contatti:

info.altrestanzeteatro@gmail.com
338 3994026 (Francesca)
www.altrestanzeteatro.it

ASSOCIAZIONE ARTI E MESTIERI GRASSOBBIO
P.I. C.F. 95189340169 - email: ariemestieri.grassobbio@gmail.com - M.F. 348 33 06 920

L’anno che ha cambiato il mondo

2020, un anno che ha cambiato per sempre il nostro modo di vivere, di relazionarci con il nostro 
prossimo, il modo di lavorare, di affrontare le difficoltà della vita ed appezzarne i veri valori. 

Abbiamo pianto i nostri morti ed abbiamo gioito del semplice poter rivedere una persona cara, di poterci parla-
re faccia a faccia ed abbracciarla.
Niente feste di paese in questo anno, niente polenta e salamelle in compagnia, ma incontri virtuali on line.
I nostri genitori ed i nonni sono diventati esperti di GOOGLE MEET o di ZOOM creando una nuova generazione 
di nonni informatici.
Per il settore del commercio e ristorazione è stato un anno difficile ed ancora adesso ne stiamo subendo le 
conseguenze economiche, ci vorrà tempo, lavoro e perseveranza ma sono certo che ci rialzeremo e ricomin-
ceremo a sorridere. 
A dimostrazione di ciò ricordiamo l’apertura della nuova pasticceria SALVETTI e del nuovo Bar PUNTO 82 a cui 
vanno i nostri migliori auguri. 
Quest’anno non ci siamo fermati, la nostra Associazione è stata protagonista nel portare le vetrine dei nostri 
negozi “in rete” sul portala di VIVEREBERGAMO e questo grazie al contributo fondamentale della nostra 
Amministrazione Comunale ed a Marco Moro, Patron di VIVEREBERGAMO che ha creato sul suo portale, per 
Grassobbio e tutti i 243 comuni della Bergamasca, degli spazi dedicati per portare i nostri prodotti e servizi fuori 
dai nostri negozi e farli conoscere nel mercato sconfinato del “on line market”. 
Che dire poi dell’utilissimo servizio di consegna a domicilio di vari generi commerciali, che ha reso meno solo 
chi purtroppo era confinato tra le quattro mura di casa? 
Non sono mancate purtroppo le solite voci isolate che hanno messo addirittura in dubbio l’esistenza della no-
stra Associazione (anno di fondazione 2011) ed il finanziamento, per il progetto VIVEREBERGAMO. 
I fatti alla fine ci hanno dato ragione.
Concludo ricordando il nostro motto: NOI CON VOI SEMPRE non solo come negozi di vicinato ma come parte 
integrante della vita sociale e culturale della nostra comunità.
Ricordo a tale proposito la bellissima iniziativa della petizione popolare per un nuovo medico a Grassobbio che 
ci ha visto quali promotori insieme a AIDO ed AVIS. 
Colgo l’occasione per ringraziare l’Amministrazione Comunale della fattiva collaborazione e vicinanza al nostro setto-
re in questo difficile periodo e spero di vedere sempre più Grassobiesi rivolgersi fiduciosi ai loro negozi di vicinato.

Il Presidente Paolo Aina
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ASSOCIAZIONE CULTURALE PHAOS
Associazione di Promozione Sociale
Via Donizetti 26/A - 24050 Grassobbio (BG) - email: phaos.cultura@gmail.com

«Tutti gli uomini sognano, ma non allo stesso modo. Coloro che sognano di notte, nei polverosi nascondigli 
della mente, si svegliano al mattino per accorgersi che tutto era illusione. Ma i sognatori di giorno sono uomini 
pericolosi, perché lo fanno ad occhi aperti per trasformare il loro sogno in realtà». 

LAWRENCE D’ARABIA
I sette pilastri della saggezza 

Una massima che suona terribile nel ricordare come il potere della speranza e dell’immaginazione renda gli 
uomini pericolosi. Un potere dalle radici profonde, il cui nutrimento è la cultura. 
La cultura è pericolosa. Perché apre la mente, stimola la capacità di sognare, di elaborare un pensiero, di svi-
luppare una visione.
Gli artisti sono uomini pericolosi. E liberi. Di una libertà dai tratti fanciulleschi, pura, primordiale, incontaminata, 
la libertà nella sua accezione più alta e nobile, non ridotta al capriccio di fare tutto ciò che si vuole. Quella libertà, 
che quasi sempre si ritrova nei bambini e qualche volta ancora nei giovani, di stupirsi di fronte alla realtà, alimen-
tata dal desiderio di conoscere, dalla curiosità che conduce alla scoperta. È questa capacità di meravigliarsi a 
renderli aperti, sensibili, ricettivi, a dischiudere le loro menti alla ricerca del sapere.
Facoltà assente in chi, vittima e spesso compiaciuto artefice del proprio invecchiamento, rimane chiuso nelle 
gabbie mentali che si è costruito, incatenato ai suoi preconcetti, prigioniero dei suoi egoismi, impossibilitato ad 
aprirsi all’orizzonte sconfinato che la realtà offre. 
Gli artisti, uomini e donne in cui, ai pretesti che compiacciono la vita comoda, è prevalsa la volontà di tracciare un 
segno dal respiro eterno, testimonianza viva anche dopo che il tempo avrà velato l’effimera dimensione terrena. 
A loro, che con intatto, infinito, irrisolto entusiasmo continuano a sognare, dedichiamo le parole che André Mal-
raux scrisse a proposito di Lawrence d’Arabia nella sua biografia mai terminata, Le Démon de l’Absolu: 

«La giovinezza non è assenza di maturità, ma l’immenso campo della vita di cui conosciamo la natura per la 
nostalgia che ci resta allorché scompare. Certi uomini ne hanno il genio. Disinteressamento, coraggio, romanti-
cismo, i sentimenti ai quali Lawrence dové innanzitutto la sua leggenda, erano sentimenti da adolescente. Il suo 
dramma, nato dal conflitto fra etica e politica, è il dramma dell’adolescenza; la sua tragedia, il confrontarsi con 
l’assoluto, è la tragedia dell’adolescenza; la sua liberazione, questo arruolamento sotto falso nome, il solo atto 
che avrebbe potuto compiere per continuare a vivere senza demeritare agli occhi degli adolescenti. Il fascino 
particolare che l’arte esercitava su di lui, la scelta di testi titanici con cui confrontarsi, la passione per la poesia, 
tutto ciò appartiene alla giovinezza. É questa particolare giovinezza che presso i grandi artisti sopravvive fino 
all’ultimo giorno. Non c’è grande arte senza una parte d’infanzia. E, forse, nemmeno un grande destino». 

Il Segretario Fabio Bonfanti
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AVIS: RINNOVATO IL CONSIGLIO DIRETTIVO 
ED ELETTO IL NUOVO PRESIDENTE 

Cari concittadini,
mi presento: sono Maurizio Pescarolo nuovo Presidente dell’AVIS Comunale di Grassobbio, eletto dal Consiglio 
il 19 aprile scorso. Ringrazio anzitutto i Consiglieri dell’Associazione per la fiducia accordatami.
Preciso che il Consiglio è formato da 7 donne e 5 uomini: 3 di loro (2 uomini ed 1 donna) sono alla prima espe-
rienza in qualità di Consiglieri AVIS.
Questa mia elezione è avvenuta dopo un cammino associativo iniziato alcuni anni fa, prima come Consigliere, 
poi come Vice Presidente, oltre che sostituto Alfiere dell’Associazione.
In questi anni, insieme a tutti i componenti del direttivo, abbiamo contribuito alla crescita della nostra 
Associazione con numerosi interventi volti a diffondere l’informazione del dono di sangue per la salvezza di vite 
umane. Ho avuto l’onore ed il privilegio di collaborare con una persona di spessore e che ringrazio con affetto 
per l’impegno profuso in questi anni e parlo della Presidente uscente Mariangela Rottoli. L’AVIS Comunale di 
Grassobbio è sicuramente una grande realtà nel nostro territorio; cresciuta negli anni è riuscita con l’impegno 
di tutti i Soci Donatori a raggiungere ottimi traguardi. Per questa nuova avventura so di essere supportato dal 
Consiglio Direttivo e soprattutto sono convinto di poter contare sullo spirito di altruismo di tutti i nostri Donatori, 
che mi auguro proseguiranno nel donare speranza con quel piccolo gesto che può salvare delle vite.
Vorrei che il percorso della nostra Associazione fosse orientato verso la crescita. Metteremo in campo tutto il 
nostro impegno, affinché si possano raggiungere nuovi ed importanti traguardi, interessando in particolar modo 
i giovani per far loro comprendere l’importanza della donazione di sangue.
Mi auguro infine che, finita l’emergenza COVID 19, si possa tornare a collaborare con tutte le realtà Associative 
presenti sul nostro territorio.

Maurizio Pescarolo

Questa la composizione del nuovo CONSIGLIO AVIS COMUNALE GRASSOBBIO per il quadriennio 2021/2024:

PRESIDENTE MAURIZIO PESCAROLO
VICE PRESIDENTE VICARIO MARIA TERESA VISCONTI
VICE PRESIDENTE TERESINA MORLACCHI
SEGRETARIO MARIANGELA ROTTOLI
TESORIERE BIBIANA SANDRINELLI
CONSIGLIERI: GIOVANNI ANGELO BAGATTINI, LUIGINA BEGNIGNA, 
 ANGELO FERRI, GABRIELE FINARDI, ILENIA MERLETTI, 
 ALESSANDRA NICOLI, ARTURO TROMBINI.

Il COLLEGIO DEI REVISORI DEI CONTI è composto da: 
SERGIO FERRARI, nuovo Presidente, ALDO CARRARA e MONICA VESCOVI.
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POG Volley Grassobbio
Sito internet: www.volleygrassobbio.com
Pagina Facebook “POG Volley Grassobbio”: www.fb.com/pogvolleygrassobbio
Pagina Instagram “mgr grassobbio”: www.instagram.com/mgrgrassobbio

Un anno sportivo complicato, eco di un anno solare e di un periodo altrettanto difficile. D’altronde non poteva 
essere diversamente il campionato 2020/2021 alla luce della pandemia Covid-19 che ci ha travolti relegando 
l’attività sportiva, ma non solo, sullo sfondo di una situazione ben più drammatica.
Dal canto suo, la POG non ha mai smesso di compiere il proprio ruolo educativo-sportivo e di socializzazione. 
Quando possibile, nel rispetto dei protocolli sanitari, ha permesso ad atlete e atleti di tornare in palestra in si-
curezza per fare ciò che fino a prima del Covid era normale, ma che fra lockdown e restrizioni è diventato un 
vero toccasana: giocare a pallavolo. Tutto ciò, ovviamente, quando i regolamenti lo hanno permesso: alcune 
categorie non hanno infatti avuto il via libera a causa di normative non dipendenti dalla nostra società.
I primi a tornare in campo sono i stati i ragazzi della Serie B che, da gennaio ad aprile, hanno tenuto alti i colori 
biancorossi in un girone light rispetto a quello inizialmente previsto. L’MGR Grassobbio, supportata dal Title 
Sponsor MGR Antincendio, non ha potuto giocare la seconda fase per via di qualche punto di troppo perso 
per strada ma anche per la decisione a sorpresa della FIPAV di ridurre a 4 le squadre di ogni sottogirone che si 
sarebbero qualificate, facendo così terminare anzitempo il campionato dei nostri ragazzi.
A fine aprile è stato invece il turno delle ragazze della Seconda Divisione, supportate dal Main Sponsor SILC, 
che in Coppa Italia hanno vinto tutte e 6 le partite con un impeccabile score di 18/18 punti, 18 set vinti e 0 set 
persi – conquistando di diritto e da teste di serie l’accesso ai quarti di finale della manifestazione. Verso il finire 
di maggio è stato il turno anche delle Mini Allieve, iscrittesi al campionato CSI con 5 partite in programma.
In un anno complicato per tutti, un ringraziamento speciale va agli sponsor i quali, nonostante le difficoltà economi-
che da molti avvertite, hanno continuato a sposare il nostro progetto sportivo dandoci prezioso supporto.
Doveroso ringraziare anche allenatrici, allenatori, genitori, atlete e atleti che insieme alla dirigenza hanno 
tenuto duro in questi mesi, continuando a cercare all’orizzonte quel raggio di luce da cui tutti ci auguriamo 
quanto prima di essere abbagliati – nella speranza e con l’augurio di ripartire in sicurezza per rivivere la nor-
malità delle scorse stagioni.

Daniele Ronzoni, Ufficio stampa POG
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POLISPORTIVA GRASSOBBIO A.S.D. 

La POLISPORTIVA GRASSOBBIO a Ottobre compierà 45 anni di attività sportiva. È nostra intenzione alle-
stire una mostra fotografica per ricordare questi anni trascorsi. Tutti coloro che hanno delle foto da proporre 
che ricordano le varie attività organizzate in passato dalla Polisportiva ad esempio giochi scolastici, feste del 
1° maggio, palio delle contrade ecc. sono invitati a contattare il numero 339 1141047. Qui di seguito pubbli-
chiamo alcune foto del passato.
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Indicazioni di PUBBLICA UTILITÀ
Sito internet del Comune:

www.comune.grassobbio.bg.it
Nuovo numero unico del Comune Tel. 035/38434 - Fax 035/3843444

MANUEL BENTOGLIO
Sindaco
Ambiente, Commercio e Sport

GIANGREGORIO LORENZA
Vice Sindaco
Assessore Istruzione, Cultura e Tempo Libero

EPIS ERMENEGILDO
Assessore Bilancio, Tributi, Società Partecipate 
e Servizi Sociali

IUDICA GIOVANNI
Assessore Personale, Polizia Urbana, Viabilità e Trasporti

SORTI SIMONETTA
Assessore Urbanistica, Edilizia Privata, Lavori Pubblici 
e Manutentivi

ORARI RICEVIMENTO SINDACO E ASSESSORI
SALVO INDISPONIBILITÀ PER IMPEGNI ISTITUZIONALI

Lunedì  dalle 15.00  alle  18.00
Martedì  dalle 15.00  alle  18.00
Giovedì  dalle 15.00  alle  18.00
Sabato  dalle 10.00  alle  12.00

Mercoledì  dalle 16.00  alle  18.30
Giovedì  dalle 10.00  alle  12.00

Mercoledì  dalle 16.30  alle  18.00
Giovedì  dalle 10.30  alle  12.00

Mercoledì  dalle 16.30  alle  17.30

Lunedì su appuntamento
Mercoledì dalle 17.00  alle  18.00

APERTURA AL PUBBLICO

BIBLIOTECA a Palazzo Belli
tel. 035/52.65.00
Lunedì  16.00 - 21.00
Martedì  09.00 - 11.30  14.30 - 16.00
Mercoledì   14.30 - 18.30
Giovedì  09.00 - 11.30  13.00 - 15.00
Venerdì   14.30 - 18.30
Sabato  09.00 - 11.30  14.30 - 16.00

UFFICIO DEMOGRAFICI - ANAGRAFE
tel. 035/384.34.61
Lunedì  10.00 - 12.30
Martedì  10.00 - 12.30
Mercoledì   16.00 - 17.30
Giovedì  10.00 - 12.30
Sabato    09.00 - 12.00

PROTOCOLLO - MESSI
tel. 035/384.34.66
Lunedì  10.00 - 12.30
Martedì  10.00 - 12.30
Mercoledì   16.00 - 17.30
Giovedì  10.00 - 12.30

UFFICIO CULTURA, SCUOLA E 
TEMPO LIBERO - tel. 035/384.34.81

UFFICIO POLIZIA LOCALE E 
COMMERCIO - tel. 035/384.34.71

UFFICIO RAGIONERIA E TRIBUTI 
tel. 035/384.34.11

UFFICIO SEGRETERIA   
tel. 035/384.34.68

UFFICIO SERVIZI SOCIALI  
tel. 035/384.34.91

UFFICIO TECNICO URBANISTICA 
tel. 035/384.34.31

UFFICIO TECNICO ECOLOGIA  
tel. 035/384.34.51

UFFICIO TECNICO LAVORI 
PUBBLICI tel. 035/384.34.21

Lunedì  10.00 - 12.30
Mercoledì   16.00 - 17.30

ORARI FARMACIE

FARMACIA BRIZZI
Via Colombo, 2 - Grassobbio
Tel. 035/525051

ORARI D’APERTURA:
Da lunedì a venerdì dalle 08.30
alle 12.30 e dalle 14.45 alle 19.30
Sabato dalle 08.30 alle 12.30
Chiusa: sabato pomeriggio e
domenica

FARMACIA
SANT’ALESSANDRO SRL
Via Nullo, 13 - Grassobbio
Tel. 035/525788

ORARI D’APERTURA:
Da martedì a sabato dalle 09.00
alle 13.00 e dalle 15.00 alle 19.00
Chiusa: domenica e lunedì

AMBULATORI DI IGIENE PUBBLICA
Si informa che al Distretto di Seriate gli ambulatori per prestazioni di igiene pubblica:

 - Rilasceranno certificazioni medico-legali su appuntamento telefonando al numero 035/3235020    
Lunedì, Martedì, Giovedì e Venerdì dalle ore 8.30 alle 12.00 e dalle 14.00 alle 16.00 e Mercoledì dalle 8.30 alle 12.00.

 - Eseguiranno vaccinazioni su appuntamento telefonando al numero 035/3235029 Martedì e Giovedi mattina dalle 9.00 alle 12.00. 
I bambini di età d’obbligo riceveranno un invito da parte del Distretto.

Altre informazioni sono presenti sul portale ASL


